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Zusammenfassung

        
Es werden die technischen, metallurgischen und konzeptionellen Probleme beschrieben, welche während einer 3jährigen Entwicklungszeit bei der Konstruktion eines chirurgischen Ultraschall-Aspirators angetroffen wurden. Die vorgegebenen Ziele eines handlicheren, leichteren Ultraschall-Handstückes in Piezo-Technik mit Titan-Dauerspitze wurden erreicht. Eine erste Version konnte an über 40 Operationen von Hirntumoren getestet werden; ein zweiter Prototyp mit integrierter Aspiration und Spülung steht kurz vor der klinischen Evaluation. Weitere Anwendungsmöglichkeiten und Perspektiven der Ultraschallaspiration werden diskutiert.


      
        
Abstract

        
Technical, metallurgical and ergonomic problems which were encountered during a three-year development period of a surgical ultrasonic aspirator are reported. The aim of the construction of a lighter, handier, piezo-driven handpiece with a durable titanium tip was achieved. A first Version was extensively tested during more than 40 resections of brain tumours. A second prototype of a handpiece with an integrated aspiration and flushing facility will be soon evaluated clinically. Further applications and perspectives of ultrasonic aspiration are discussed.
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